

電機労働者懇談会

発行者：ELIC編集委員会谷口利男
142-0043 東京都品川区二葉2-20-8
電話(03)6421-5323 染野ビル2F
郵便振替00130-3-358078ELIC編集委員会

Electric Labor and Industry Correspondence

ELIC

2018年8月10日

No 368

1部100円

NECのリストラに反撃！

のべ18カ所、148人で9513セット

NECは、1月末に2020年中期計画の発表の席で、国内従業員3000人の削減と国内9工場の統廃合（茨城と一関の閉鎖）を発表しました。増収増益の黒字企業でありながら、営業利益5%を安定的に確保するためにリストラを行っているといます。6年前の「1万人リストラ」で売上3兆円営業利益1500億円を上げる体質にすると約束したのに、そのことに何の責任も取らずに労働者をリストラするデタラメな経営ぶりに労働者は怒っています。

当初、NEC労組は経営責任を追及し「人員削減ありきの構造改革」には協力できないと反発しましたが、NECが右表のリソースシフトを絡めたリストラ案を提案すると「単純な人員削減施策ではない」とあっさり承認し、NECは対象者全員と面談すると言い、面談も「本人の適性とスキルを見つめなおす場として丁寧に面談する」と本人が承諾するまで繰り返すことを言明しました。

NEC労働者懇談会はELICNEC2月号、6月号、7月号とリストラアンケートを延べ18カ所、参加のべ人数148人、9513セットを配布し大規模な宣伝行動を行い、多くの労働者が笑顔で応えてくれました。その中で「増収増益の中での黒字リストラは許されない」「リストラで営業利益率5%は許せない」などを訴え、「面談では私はやめませんとはっきり言いましょ」「退職強要をはね返す5か条を持って面談しましょ」と労働者を励ました。

アンケートの回答はWEBと郵送ですすでに50通を超えており、回答者は50代が62%ですが対



象外の20代と30代で20%を超えたのは驚きでした。リストラは良くないが69%、経営者に責任があるが93%、NECが悪くなるが60%と経営者への厳しい批判が目立ちます。面談を既に受けた人が45%、これからが10%、予定がないが45%の一方、リストラに不安を感じている人が75%もいるのは大変なことだと思います。回答の70%に意見が記入され、しかも長文が目立つのが特徴で、アンケート結果はELICNECのWEBをご覧ください。これによりアクセス数の大幅増で、職場労働者との双方向での交流を深めたいと思っています。既に相談に来た労働者もいてリストラ相談が始まっていますが、労働者を守る闘いはこれからです。

今月号の紙面

- ① NECのリストラに大反撃！
- ② 第66回電機連合大会について
- ③ 東芝争議解決10周年記念集会
- ④ いの健センター東京15回総会
電機各社18年度の研究開発費
- ⑤ 電機連合の「標準生計費」データ
- ⑥ ラプラス「夏山行」白石さん
- ⑦ 電機情報ユニオン、青年コーナー
- ⑧ 電機懇総会と記念レセプション
記念誌のカンパ送金を。集積回路